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    ILSE ARANIS VILCHES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

   

 

 

 

 

 

REPUBLICA DE CHILE 

PROVINCIA DE CAUQUENES 

I. MUNICIPALIDAD DE CAUQUENES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

IAV / sia.- 

SESION ORDINARIA Nº 122 DEL CONCEJO COMUNAL,  

CAUQUENES, 03 DE ABRIL DEL 2012. 

ASISTENCIA: 

 

ALCALDE     : SR. JUAN CARLOS MUÑOZ ROJAS 

CONCEJALES ASISTENTES  : SR. HERNAN VALENZUELA SEPULVEDA 

      SR. MANUEL VERGARA DEL RIO 

SR. LUIS CERONI GARCIA 

SRA. ALEJANDRA CONCHA URRUTIA 

      SR. DOMINGO LEIVA MENA 

      SRA. VIOLETA HENRIQUEZ SHEWARD 

           

SECRETARIA MUNICIPAL  :      SRA. ILSE ARANIS VILCHES 

INVITADOS: 

ADMINISTRADOR MUNCIPAL  : SR. ALEJANDRO FERNANDEZ JARAMILLO 

DIRECTOR DE FINANZAS  : SRA. PILAR MOYA MORAGA 

DIRECTOR DE CONTROL INTERNO : SR. MARCOS CANALES CARRASCO 

ASESOR JURIDICO   : SR. GERMAN ALIAGA BUSTAMANTE 

DIRECTOR DE OBRAS  :  SR. JENARO BRAVO RAMIREZ 

SECRETARIO PLANIF. COMUNAL : SR. RODRIGO SALGADO MALDONADO 

DIRECTOR DE TRANSITO  : SR. CRISTIAN PEREZ MUSA 

DIRECTOR DE ASEO Y ORNATO : SR. REX BENAVENTE CANALES 

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD : SRA. SILVIA ARAVENA CANALES 

DIRECTOR CEMENTERIO  : SR. HAROLD GOMEZ ZARATE 

PRENSA     : SR. SERGIO ANDAUR 

SR. JAVIER SILVA 

PUBLICO GENERAL   : SRA. OLGA YAÑEZ CONTRERAS 

      SRA. NICOLA SALGADO BECERRA 

      SR. PEDRO ORELLANA 

      SRA. MARITZA TORRES ARAYA 

      SRA. MARIA ALARCON ALARCON 

      SR. MARCELINA CONTRERAS 

      SRA. MARIA ORELLANA 

      SRA. JEANETHE ORELLANA 

 

     En nombre de Dios, de la Patria y de la Comuna, se abre la sesión siendo las 10:45 horas. 



Página 2 de 34 

 

                                                                                                

 

    ILSE ARANIS VILCHES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

   

 

 

 

 

 

TABLA: 

I.- CORRESPONDENCIA: 

SR. ALCALDE: Solicita a la Secretaria Municipal, Sra. Ilse Aranís, para dar lectura a la 

correspondencia recibida y despachada. 

DOCUMENTACION RECIBIDA INTERNA: 

1) MEMO N° 116 DEL SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION, SOLICITA 

CONSIDERAR EN TABLA DE CONCEJO, LA AUTORIZACION DE TRATO DIRECTO 

PARA LOS PROYECTOS: AMPLIACION CEMENTERIO MUNICIPAL Y REPOSICION 

LOCALES FLORISTAS CEMENTERIO COMUNA DE CAUQUENES. 

2) MEMO N° 117 DE SECRETARIA COMUNAL DE PLANIFICACION, SOLICITA 

APROBACION DE COSTOS DE OPERACIÓN DE PROYECTOS A POSTULAR AL 

FNDR PROCESO 2012. 

DOCUMENTACION DESPACHADA EXTERNA: 

1) OFICIO N° 269 AL ALCALDE DE LA MUNICIPALIDAD DE VAPARAISO, 

SOLICITANDO EXPOSICION DEL DIRECTOR DEL DPTO. DE ALUMBRADO 

PUBLICO,  CONCERNIENTE A LA MODERNIZACION QUE POSEEN EN EL 

SISTEMA DE ALUMBRADO PUBLICO SU CIUDAD. 

2) OFICIO N° 273 AL SR. JULIO RETAMAL AVILA, SE REMITE CERTIFICADO DE 

ACUERDO DEL CONCEJO N° 432. 

3) OFICIO N° 274 AL SR. JULIO RETAMAL AVILA, SOLICITANDO QUE EN LA 

HISTORIA DE CAUQUENES, SE CONSIDEREN TEMAS RELEVANTES DEL 

DEPORTE, CATASTROFES Y OTROS OCURRIDOS EN NUESTRA COMUNA. 

4) OFICIO N° 319 AL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS , DANDO A CONOCER EL 

PROBLEMA DE NO CONTAR CON SOLERAS EN LA AVENIDA LUIS 

MANRIQUEZ, POR PARTE DE LA EMPRESA SALFA. 

5) OFICIO N° 320 A LA UNIVERIDAD DE LA FRONTERA, SE ADJUNTA 

CERTIFICADO DE ACUERDO DE CONCEJO, CONCERCIENTE AL COMODATO 

DEL TELECENTRO. 

6) OFICIO N° 321 AL MULTITALLER FEMENINO DE MUJERES 

EMPRENDEDORAS DE POCILLAS, ADJUNTA CERTIFICADO DE ACUERDO 

DEL CONCEJO, POR EL COMODAO OTORGADO EN REUNION DE CONCEJO. 

7) OFICIO N° 322 AL DIRECTOR NACIONAL DE GENDARMERIA DE CHILE, SE 

SOLICITA EVITAR EL ENVIO DE PRESOS DE ALTA PELIGROSIDAD A LA 

CARCEL DE CAUQUENES.  
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8) OFICIO N° 323 A LA FUNDACION INTEGRA VII REGION DEL MAULE, SE 

ENVIA COPIA DEL CERTIFICADO DE ACUERDO DE CONCEJO, DONDE SE 

AUTORIZA EL COMODATO PARA EL INMUEBLE UBICADO EN EL SECTOR 

LOS CONQUISTADORES DE CAUQUENES. 

 

DOCUMENTACION DESPACHADA INTERNA: 

 

1) MEMO N° 64 AL SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION, SOLICITA 

POSIBILIDAD DE POSTULAR PROYECTO DE CAMBIO DE LUMINARIAS  PARA LA 

COMUNA DE CAUQUENES. PETICION SRA. VIOLETA HENRIQUEZ. 

2) MEMO N° 65 AL ASESOR JURIDICO MUNICIPAL, SE SOLICITA MODIFICAR LA 

ORDENANZA DE MAQUINAS TRAGAMONEDAS,  YA QUE EL COBRO DE ESTAS SE 

SOLICITA QUE SEA EN FORMA MENSUAL. PETICION SR. MANUEL VERGARA DEL 

RIO. 

3) MEMO N° 66 AL SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION, SE SOLICITA 

POSTULAR PROYECTO DE ALUMBRADO PUBLICO PARA EL SECTOR KM 4 CAMINO 

A CHANCO, COMO ASI MISMO PROYECTO DE AGUA POTABLE PARA EL SECTOR. 

PETICION SR. LUIS CERONI GARCIA. 

4) MEMO N° 67 AL ADMINISTRADOR DEL MERCADO, SE SOLICITA VELAR POR EL 

BUEN FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO, SOBRE TODO EN LA FECHA DE SEMANA 

SANTA. PETICION ALCALDICIA. 

5) MEMO N° 68 AL DIRECTOR DE ASEO Y ORNATO, SE SOLICITA GESTIONAR CON LA 

EMPRESA DE ASEO DE CAUQUENES, LA LIMPIEZA EN ACCESO ENTRADA LICEO 

ASCENSION JARA DEL BARRIO ESTACION. PETICION SR. MANUEL VERGARA DEL 

RIO. 

6) MEMO N° 69 AL DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES, SE SOLICITA GESTIONAR 

CON CUADRILLA MUNICIPAL, REPARACIONES MENORES EN LA ESCUELA BLANCO 

ENCALADA, PRODUCTO DEL SISMO DEL DIA 24 DE MARZO EN CAUQUENES. 

PETICION SR. MANUEL VERGARA DEL RIO.- 

SR. ALCALDE: Cede palabra a los Concejales, para sus comentarios respecto a la 

correspondencia  

 

SRTA. CONCHA: Aclara que con respecto al proyecto de alumbrado publico  es para el sector de 

camino a Molco. 
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Agrega que solicitó a la Dirección de Transito, se enviara un memo a la Dirección de Tránsito para 

ver el letrero del mercado de mariscos que esta por la calle Yungay,  que permite la carga y 

descarga de los productos y ver la posibilidad que se verifique que el espacio destinado, siempre 

se encuentre desocupado para efectos de que pueda ser ocupado por los locatarios del mercado 

de mariscos. 

 

DIRECTIVA SECRETARIA MUNICIPAL (SRA. ILSE ARANIS): Da a conocer  oficio  Nº242 de 

fecha 29 de Marzo del 2012, donde se remite Informe Final de Investigación Especial N° 10 

aprobado por el Infrascrito en la Municipalidad de Cauquenes. 

 

SR. VERGARA: Señala que en cuanto a un oficio al Ministro de Obras Publicas, donde dice que no 

hay soleras, aclara que si  las hay y  que el problema radica en que en están instaladas  

 

TABLA  

TITULO I 

PROYECTO CEMENTERIO MUNCIPAL Y DE REPOISICION LOOCALES DE FLORISTAS 

CEMENTERIO DE CAUQUENES    

 

SR. ALCALDE: Cede la palabra al Director de SECPLA, Sr. Rodrigo Salgado, para solicitar el 

acuerdo de trato directo de los proyectos de ampliación del Cementerio Municipal. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Da a conocer que lo 

que se estaba pidiendo era la autorización para trato directo, porque hay dos proyectos  que se 

tienen que desarrollar. 

Señala que este es un proyecto que se presentó el año pasado, fue aprobado y que se ejecutó por 

la empresa y esta dejó botada la obra y lo que ocurre es que el Cementerio, esta basado en su 

planificación y sus presupuestos  con este proyecto y como no se ha ejecutado, se está realmente 

atrasados y cree que el cementerio lo necesita urgente, por ello es que se presenta al Concejo 

para Trato Directo para poder tener luego el proyecto para las floristas.  

 

DIRECTOR CEMENTERIO MUNICIPAL (SR. HAROLD GOMEZ ZARATE): Señala que la 

necesidad  de sepulturas  es urgente debido a  que en el presupuesto se tiene considerado  el 

ingreso por venta de estas éstas. 

 

SRTA. CONCHA: Consulta  si ya se habría adjudicado a una empresa  la construcción de las 

sepulturas y cuando sería el grado de avance de esa obra. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que se realizaron unos 

trabajos, pero que al final todo quedó en nada y no hubo ningún tipo de pago. 

 

SR. LEIVA: Consulta por la garantía. 
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SR. ALCALDE: Responde que se hizo efectiva. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: Agrega que en cuanto al proyecto inicial esta todo. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta por el nombre de la empresa. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que es  Inversiones 

S.A.  

 

SR. VALENZUELA: Considera que el argumento es que la empresa que viene es en virtud de un 

proceso que está mal ejecutado, por lo que surgen los siguientes interrogantes: ¿qué pasó antes?, 

¿porqué no se detuvo antes? ¿Cuánto tiempo estuvieron ejecutando la obra? 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que estuvieron 

alrededor de unos ocho meses. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta porque no se detuvo la obra en el primer mes y porque  se hizo en el 

mes ocho. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que  en el primer mes 

la empresa estuvo, por lo que se consideraron funcionando, ya que hicieron la excavación, vinieron 

los laboratorios, hicieron los estudios de suelo y después de eso se entrampó. 

Agrega que se dieron las oportunidades para que se retomara la obra , lo que se tradujo en meses 

mas, esperando a que el plazo se cumpliera, ya que además había un plazo que era válido dentro 

del contrato, por lo que aunque el avance era menor, también estaban dentro del plazo legal, 

porque siempre es mas difícil hacerlo de nuevo a que siga la misma empresa, entonces dentro de 

esa perspectiva se agotaron todos los medios, pero  no hubo caso, a lo que se suma todo el 

proceso administrativo que implica el término anticipado.  

 

SR. VERGARA: Consulta si la empresa  Santa Isabel  tiene más contratos con el municipio. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que la empresa Santa 

Isabel tienen un contrato pendiente con la Iglesia de Pocillas. 

 

SR. VERGARA: Pregunta si están al día. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Responde que en la obra de la 

Iglesia de Pocillas por lo menos se esta avanzando. 

 

SR. VERGARA: Cree que se debe ser estricto con las empresas, porque hay bastantes empresas 

constructoras. 
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Hace ver que los tratos directos cuando hay incumplimiento es complicada la situación. 

 

SR. ALCALDE: Aclara que los tratos directos se hicieron sin conocer a las empresas y que esta 

modalidad de contratación para las obras de la capillas y de las floristas fue necesaria, debido a 

que no habían oferentes, porque los montos disponibles estaban bajo los costos de las empresas 

constructoras, razón económica  por la que también se hizo abandono de la obra de la reposición 

de los locales de las floristas, lo que quedó en evidencia, justamente cuando el Concejal Sr. 

Vergara, consultó que sucedía con la empresa que estaba con la obra en el cementerio, inquietud 

que fue atendida de inmediato en terreno y dieron las instrucciones a Jurídico para que viere el 

tema y que si había algo anómalo , se procediera legalmente al término contractual , proceso que 

implicó bastante tiempo , para poder quitarles la obra. 

Señala que afortunadamente la capilla de Pocillas se terminó y en quince días más se finaliza la de 

Coronel de Maule. 

Informa que sus instrucciones son que las empresas que no cumplan no se les contraten más, aún 

cuando terminen las obras, por lo que ahora resta   seguir los procesos normales de licitación 

pública y el que se gane la obra  tendrá que responder a las circunstancias. 

 

SRTA. CONCHA: Cree que lo bueno es que se hizo valer el tema de la boleta de garantía y 

también hubo toda la disposición de parte de la Municipalidad 

 

SRTA. CONCHA: Considera que lo bueno es que se hizo valer la boleta de garantía y también 

hubo toda la disposición de parte de la Municipalidad de que en realidad se de cumplimiento al 

plazo de la obra. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Hace ver que la boleta de 

garantía se tiene que devolver. 

 

SR. CERONI: Dentro del tema que se analiza  consulta si la  sede de Gendarmería, también fue 

entregada fuera de plazo, en términos de construcción. 

 

SR. ALCALDE: Responde que no es  que no fuera entregada fuera de plazo de construcción, ya 

que ahí hubieron problemas con ellos, que es distinto, problemas con la persona y no es lógico que 

un contratista actué  de esa manera, si son problemas mas personales que técnicos, entonces 

prepotentemente actuó con los funcionarios Municipales. 

 

SR. LEIVA: Hace ver que  la empresa claramente que empezó a hacer el proyecto en el 

Cementerio, tuvo que haberse encontrado con algún dilema que no pudo terminar la obra, por lo 

que  ahora para encontrar una empresa que actué con responsabilidad ese proyecto, es un tema. 

 

SR. ALCALDE: Responde que la empresa que va a retomar el proyecto es la del Sr. Ricardo 

Aguilera. 
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SR. VALENZUELA: Expresa que a él no le da ninguna confianza, a pesar de entender que tiene  

buena voluntad, pero él toma proyectos que son bastante poco viables, pero eso no quiere decir 

que de confianza, porque si al Sr.  Ricardo Aguilera  no le dan el proyecto va a pasar lo mismo que 

el otro. 

Añade que técnicamente hablando, no tiene ningún problema personal con el Sr. Aguilera, pero su 

trabajo refleja como es la empresa. 

Reconoce que el Sr. Aguilera es bueno  para hacer pavimentos. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que en Antonio Varas lo hizo él,  lo que encontró quedó fantástico y que 

cumplió en el tiempo. 

 

SR. VALENZUELA: Aclara que en los pavimentos el Sr. Aguilera trabaja bien, pero no sabe hacer 

construcciones de otro tipo. 

 

SR. VERGARA: Observa la obra del estadio, con la que no está de acuerdo ya que  las tribunas no 

quedaron como debieran. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPLAES (SR. JENARO BRAVO): Explica que el problema  no es de 

construcción, sino que el diseño tenía problemas. 

 

SR. VALENZUELA: Respalda su apreciación respecto al Sr. Aguilera, dando a conocer un hecho 

concreto, como el caso de “Futuro Dos Mil”, diez años botada, “Las Delicias” nueve años botadas, 

ósea,  no es cuento que él le tenga mala a las personas, pero que dentro de lo constructivo es 

espectacular para hacer pavimentos ya que le  quedan muy buenos, pero en lo que se refiere al  

tema de edificación tiene sus dudas. 

Cree que cuando el proyecto tenga algunos problemas y el Sr. Aguilera también se va echar para 

atrás. 

 

SR. ALCALDE: Aclara que al Sr. Aguilera no se le ha adjudicado nada y solo está preguntando.  

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que el  

proyecto contempla un gran porcentaje de pavimento, ya que es un proyecto de nichos grandes. 

Añade que el proyecto se modificó en algunas cantidades para que fuera un poco más viable. 

 

SR. ALCALDE: Volviendo al tema de la autorización de licitar directo, señala que la idea es elegir a 

una empresa que de la seguridad absoluta. 

 

SR. LEIVA: Cree que en el tema del proyecto de las floristas, si fue licitado tres veces, se debe 

tomar una decisión, ya que el lugar donde está, ahora es perjudicial para las flores.  
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SR. ALCALDE: Explica que la licitación del proyecto de las floristas, falló por un tema económico, 

por lo que de acuerdo a la legalidad, se pueden hacer algunas reformas al proyecto, es decir, bajar 

algunas partidas, de tal manera que sea más rentable.   

Deja en claro que se está dentro de la legalidad por la emergencia. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Cree que el proyecto de las floristas es una emergencia, sobre todo porque ya 

vienen  las lluvias. 

 

SR. LEIVA: Propone que mientras se ejecute el proyecto de las floristas se ponga un letrero que 

indique el lugar donde están vendiendo  

 

SRTA. CONCHA: Está de acuerdo con la propuesta que se hace, se vea bien la empresa. 

 

SR. VERGARA: Manifiesta su molestia por los incumplimientos de las empresas en lo que se 

refiere a los plazos de ejecución de las obras, por lo que propone se aumenten los montos de las 

garantías.   

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para aprobar trato directo para la ejecución 

de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SR. VERGARA: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SR. CERONI: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 
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SR. LEIVA: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

SR. ALCALDE: Aprueba trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

Se acuerda aprobar trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

TITULO  II 

PROYECTOS BARRIO ESTACION A ELABORAR POR SECPLA 

 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Da conocer que se 

postularon alrededor de mil doscientos millones, con sus respectivos costos de operación. 

  

SR. ALCALDE: Da a conocer que en día de ayer estuvo junto a los vecinos del Barrio Estación y el 

Sr. intendente, autoridad que les consultó sobre  necesidades básicas del sector, por lo que la Srta. 

Maritza Torres dio a conocer lo más relevante para los vecinos, como por ejemplo, contar con  una 

plaza, para lo que en este minuto no se cuenta con un terreno,  pero se debe tener en cuenta  el 

Intendente autorizó  dos FRIL de setenta y cinco millones que son adicionales a los ochocientos 

millones, recursos que podrían proyectarse para el Barrio Estación y los vecinos definir los 

proyectos dentro de esos montos.  

A propósito de los proyectos FRIL, da a conocer que a Cauquenes se les asignó un monto de 

ochocientos millones de pesos.  

 

SRTA. CONCHA: Dentro del tema de proyectos y en su calidad de integrante de la Comisión 

Salud, considera que es importante que se tenga en cuenta que en las actuales condiciones que 

está el CESFAM, no acreditaría, es decir,  no pasaría la acreditación el año dos mil catorce, por lo 

tanto, el servicio de salud cerraría dicho servicio, por lo que propone se tenga en cuenta dentro de 

las proyecciones que el Barrio estación va elegir. 

Manifiesta que lo anterior es una preocupación que comparte junto al Concejal Sr. Ceroni. 
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SR. ALCALDE: Aclara que la problemática está en que  el CESFAM del Barrio Estación  está 

quedando chico en proporción a los habitantes de dicho sector. 

 

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD (SRA. SILVIA ARAVENA): Hace ver que dicho consultorio  

fue construido para una población de cinco mil habitantes. 

 

Señala que en este momento  hay  veinte mil inscritos, por lo tanto,  ha aumentado mucho la 

población y por eso es necesario considerar la reposición del consultorio, lo que ya está 

conversado con SECPLAC, por lo que se tiene que ver como enfrentar el proyecto, para lo que se 

debe disponer de un terreno y de ahí se parte con el resto del proyecto. 

 

SR. ALCALDE: Cree que el CESFAM actual no se puede perder, por lo que para ello se debe tener 

en cuenta que el terreno por donde pasa la línea del tres que es municipal, de salud primaria  

permitiría pensar en una ampliación de dicho centro de atención. 

En cuanto al terreno para una plaza, lo único que existe es el que está   frente a la COVICA, que 

también es un terreno Municipal, lo que hay que definir bien, ya que cree la gente del barrio no lo 

quiere para plaza, por lo que podría ser un sector de máquinas de ejercicios.   

 

SRTA. CONCHA: Propone se vaya viendo un lugar donde funcionaría el CESFAM mientras se 

hacen las obras de ampliación de ese centro de salud. 

 

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD (SRA. SILVIA ARAVENA): Aclara que el  tema de reposición, 

lo tiene considerado el Ministerio de Salud. 

 

SR. ALCALDE: Da a conocer que los proyectos que requieren de autorización de los costos de 

operaciones y de mantención para el financiamiento FNDR dos mil doce, que son: Ampliación Red 

de Alumbrado Público Diferentes Sectores, Reposición Sede Social Los Troncos Comuna De 

Cauquenes, Reposición Capilla Cancha De Los Huevos Comuna De Cauquenes, que se cayó para 

el terremoto y más encima se quemó, Reposición Capilla Rosita O’Higgins Comuna De Cauquenes 

Y Reposición Capilla Pila Del Rosario Comuna De Cauquenes.  

 

SR. VALENZUELA: Manifiesta su voluntad de aprobar los costos de operación de los proyectos 

que se presentan, lo que indudablemente es un beneficio para la Comuna, pero hace ver que es 

importante que esos costos se proyecten en los presupuestos futuros.  

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para aprobar los Costos de Operación y 

Mantención de los Proyectos con financiamiento F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 
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SR. VALENZUELA: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con 

financiamiento F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SR. VERGARA: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SR. CERONI: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SR. LEIVA: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 
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SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con 

financiamiento F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con financiamiento 

F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 

4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

SR. CERONI: Dentro del temas de los proyectos, propone se considere ver la posibilidad de 

incorporar un proyecto de alcantarillado para el sector de la avenida Luis Manríquez, ya que hay 

varias casas que no tienen Alcantarillado. 

 

SRA. JEANETHE ORELLANA (VECINA DE LA AVENIDA LUIS MANRIQUEZ): Da a conocer que 

no se puede acceder a  subsidio, porque los vecinos están llenos de fosas y el camión hace mucho 

tiempo que se ha pedido.  

 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL (SR. ALEJANDRO FERNANDEZ): Explica que en el recorrido del 

camión limpia fosas hay que considerar que hay hartas casas que tienen alcantarillado. 

 

SRA. JEANETHE ORELLANA: Señala que  llegaron hasta ciertas casas. 

 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL (SR. ALEJANDRO FERNANDEZ):  Explica que  hay que ver como 

se puede ver ya que no se proyecta que AGUAS NUEVO SUR, vaya  va a instalar  alcantarillado 

en esos puntos. 
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TITULO III 

INFORME DE CONTRALORIA GASTO COMBUSTIBLE 

 

DIRECTIVA SECRETARIA MUNICIPAL (SRA. ILSE ARANIS): Da a conocer  informe de la 

contraloría N° 199.886/2010 de fecha 19 de Marzo del 2012, correspondiente a INFORME FINAL 

EN INVESTIGACION ESPECIAL SOBRE UTILIZACION DE COMBUSTIBLE EN LA 

MUNICIPALIDAD DE CAUQUENES. 

 

SR. ALCALDE: Explica  que el informe de la Contraloría que viene llegando, es referido a los 

gastos por el terremoto, producto de una declaración pública del él, donde dio a conocer que los 

parlamentarios habían echado combustible en los momentos del terremoto, por lo que se hizo un 

estudio por la Contraloría, donde se determinó  de que uno de los parlamentarios había echado 

efectivamente combustible, ocasión en la que  estaban  todos los funcionarios presentes, a 

insinuación del Concejal Vergara, el Senador Larraín no podía trasladarse de un lugar a otro, el 

ocupó combustible con una vale Municipal, y la contraloría dejó absuelta la petición eso es en 

términos generales y otros detalles que serán informados con mayor detalle. 

 

SR. VALENZUELA: Pide copia del informe de Contraloría . 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta su disposición para hacer entrega del informe de Contraloría. 

 

TITULO IV 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS. 

 

SR. ALCALDE: Presenta propuesta de  ciudadanos distinguidos en términos de Reconstrucción, 

Empresarial, Deporte, Bomberos, Carabineros, Iglesia Católica, Iglesia Evangélica, Juntas de 

Vecinos, Docentes, Aniversario de Cauquenes, siendo: 

1. Reconstrucción :Felipe Cubillos (Q.P.D.), por ser el primero que llegó a la  Región del 

Maule, llegó con “Escuelas para Chile”, específicamente al Liceo Antonio Varas, fue el 

promotor del restaurant Rucaray , y de otro local que está en la Avenida Doctor Meza. 

Señala que este reconocimiento se conversó con la Sra. de Felipe Cubillos (Q.P.D.)y su 

hija y ellas  están dispuestas a asistir y recibir el beneficio en reconocimiento a su esposo y 

a su padre. 

2. Reconstrucción: Cristian Goldberg, que es el Presidente de Tecno Fast, que es el que 

instalo los módulos en el Hospital de Cauquenes, y en el Liceo Claudina Urrutia y en varias 

partes mas. 

3. Carabineros:Herman Moreno Farfán, por la destacada labor de comunicaciones en los días 

posteriores al Terremoto coordinando las unidades policiales de Cauquenes, para 

contactar las zonas incomunicadas y entregar la información sobre todo de los daños,  

4. Educación : Mario Cerro Martínez (Q.P.D.), por su destacada labor docente, donde el 

corazón del maestro latió con fuerza para entregar la enseñanza docente, con mucha 
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equidad, igualdad y cristianismo lo que vino a demostrar que un Docente cauquenino es un 

ejemplo de la educación moderna, esperada, el pertenecía también a varias instituciones. 

5. Deporte : Raúl Nome, reconocido deportista en el área del basquetbol, participado directo 

en el apoyo a todas las instituciones sociales de Cauquenes, y apoyo irrestricto al 

municipio siempre, toda su vida, ósea, no se trata de que es mas amigo de uno o más 

amigo de otro, ni de este lado ni de otro, sino que el Señor Nome siempre a la 

Municipalidad de Cauquenes y a las Instituciones Deportivas los ha apoyado con 

auspicios,  en los estadios, en los gimnasios etc. 

6. Juntas de Vecinos: Daniel Abarzua, que es de la Comunidad de Sauzal y que gracias al 

esfuerzo de él y de su trabajo, se han  desarrollado muchas obras junto con la comunidad. 

7. Iglesia Católica: Padre José Ulloa, que lleva muchos años en Cauquenes y que ha 

trabajado mucho por la gente. 

8. Iglesia Católica: Padre Maúlen, que anduvo con el municipio, inclusive ayudando a repartir, 

un hombre súper importante principalmente para él en su calidad de Alcalde  y para los 

Concejales, muy tranquilo, muy fuera de todo protocolo, pero que ayudó  a que la gente se 

calmara en los momentos más difíciles. 

9. Iglesia Evangélica : Pastor David Rivas, que ha estado eternamente conjunto con el 

Municipio en la labor comunitaria, que participó mucho en la reconstrucción de los templos 

evangélicos que este Concejo a ayudado a reconstruir. 

10. Iglesia Evangélica: Pastor Daniel Valdebenito de la Iglesia  Metodista Pentecostal , por su 

labor comunitaria en sostener a la Comunidad Evangélica también, quien  también 

participó mucho en los momentos del terremoto y posteriormente. 

11. Empresarios: Francisco Villanueva Gaete, empresario y agricultor de larga y conocida 

trayectoria en Cauquenes, lo que se ha traducido en un aporte a la Economía y la fuente 

laboral permanente más importante de Cauquenes, durante muchos años y un apoyo 

irrestricto a la reconstrucción de Cauquenes, regalando todo  lo que se solicitaba en los 

momentos difíciles. 

12. Empresario: Bernardo Carrasco, reconocido empresario Cauquenino, nacido en 

Cauquenes y que vive en Santiago que  apoyó desde el primer minuto en la 

reconstrucción, hizo muchas donaciones a escuelas de Cauquenes, mucho apoyo en 

materiales de construcción, muchos casos sociales de estudiantes de Cauquenes y hoy 

día tiene un apoyo irrestricto al Club Deportivo Independiente- 

13. Feriantes : Sra. Silvia Santander, por su dedicación añl mejoramiento de la feria libre.  

 

SR. CERONI: Propone  ver la posibilidad de reconocer la larga trayectoria que ha tenido un 

rayuelero que es Don Pedro Leal, organizador de ese deporte en el periodo del Ex Alcalde Doctor  

Aquiles Rodríguez, del campeonato nacional de rayuela en Cauquenes, y nunca se le ha tomado 

en cuenta, ni se le ha destacado por esa labor que hizo y vinieron más de seiscientas personas 

que estuvieron aquí en Cauquenes, de todo el país,  

 

SR. ALCALDE: Manifiesta su disposición al reconocimiento solicitado. 
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SR. VERGARA: Propone un reconocimiento a Don Renato Sepúlveda, que en un momento dado 

vino del norte a ayudar y estuvo aquí con una de las mineras ayudando. 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta su disposición al reconocimiento solicitado. 

 

SR. CERONI: Apoya la propuesta del Concejal Sr. Vergara. 

 

SRTA. CONCHA: Propone fijar una reunión para que se analice la  situación. 

 

SR. VALENZUELA: Cree que si bien las propuestas se han basado en aspectos de orden técnico, 

sentimental y en algunas actividades realizadas, considera que  las propuestas de reconocimientos 

deben ser más participativas en sus inicios. 

Agrega que él no puede decir que no, a un Padre Pepe que lo vio toda la comunidad, pero como 

dice que sí a una persona que a lo mejor podría ser que evidentemente por su función empresarial, 

no lo sabe. 

 

SRTA. CONCHA: Hace ver que se trata de una propuesta que va a ser votada para los 

reconocimientos. 

 

SR. VERGARA: Propone que lo vea el Alcalde, dentro de sus facultades alcaldicias. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Está de acuerdo con que lo determine el Alcalde. 

 

SR. VALENZUELA: Propone que sea el Alcalde quien determine las nominaciones de 

reconocimientos  

 

SR. ALCALDE: No está de acuerdo con verlo él sin el pronunciamiento del Concejo, por lo que 

requiere de la opinión  

 

SR. VERGARA: Propone que sean las Juntas de Vecinos quienes den a conocer un nombre de un 

dirigente que se estime por ellos destacado, lo mismo para el caso de los funcionarios municipales 

y más que para ellos para la gente de la cuadrilla municipales como por ejemplo el conocido 

“luketi”, ya que ellos, a su juicio, son los que más trabajan.   

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para aprobar los ciudadanos distinguidos e 

hijo ilustre año 2012, los cuales se detallan a continuación: 

 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

 

 SR. BERNARDO CARRASCO 

 SR. PEDRO LEAL JARA 

 SR. RAUL NOME ALÉE. 
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 SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

 SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

 SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

 SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

 SR. HERMAN MORENO FARFAN 

 SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

 SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

 SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

 SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

 SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

 SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

 SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

 SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

 SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

 

HIJO ILUSTRE: 

 

 FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de 

acuerdo al siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

 SR. BERNARDO CARRASCO 

 SR. PEDRO LEAL JARA 

 SR. RAUL NOME ALÉE. 

 SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

 SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

 SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

 SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

 SR. HERMAN MORENO FARFAN 

 SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

 SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

 SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

 SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

 SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

 SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

 SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

 SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

 SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

 FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 
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SR. VERGARA: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo al 

siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SR. CERONI: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo al 

siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

 

 



Página 18 de 34 

 

                                                                                                

 

    ILSE ARANIS VILCHES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo 

al siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SR. LEIVA: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo al 

siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 
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10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de 

acuerdo al siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SR. ALCALDE: Aprueba Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo al 

siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 
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6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

SE ACUERDA APROBAR NOMBRAMIENTOS PARA ANIVERSARIO DE CAUQUENES AÑO 

2012, DE ACUERDO AL SIGUIENTE DETALLE: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

1) SR. BERNARDO CARRASCO 

2) SR. PEDRO LEAL JARA 

3) SR. RAUL NOME ALÉE. 

4) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

5) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

6) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

7) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

8) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

9) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

10) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

11) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

12) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

13) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

14) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

15) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

16) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

17) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

TITULO  V 

 REPARACIONES MERCADO MUNICIPAL. 

 

SR. ALCALDE: Junto con ceder la palabra al Concejo, para tratar diversos de interés para el 

Concejo , informa  que el Mercado Municipal ya estaría reparado, ya que se cambiaron los techos y  



Página 21 de 34 

 

                                                                                                

 

    ILSE ARANIS VILCHES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

   

 

 

 

 

 

las canaletas y que esta semana se inicia la reparación del sector de los mariscos  mientras sale el 

proyecto final. 

TITULO VI 

TEMA DE LA BASURA 

 

SRA. HENRIQUEZ: Señala que junto a los Concejales   Domingo Leiva, Luis Ceroni y Alejandra 

Concha están muy preocupados por el tema de la basura. 

Agrega que el Director de Control Interno Sr. Marcos Canales y el Directivo de Aseo y Ornato Sr. 

Rex Benavente, han estado detrás del tema. 

Cree que el servicio de la basura, debe ser visto con diligencia, para evitar que la comunidad se 

quede sin el servicio.   

 

SR. ALCALDE: Responde que el proyecto de la basura ya fue preparado, y  solucionadas las 

observaciones. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Da a conocer que ya  

se recibió  información de parte del coordinador de la comisión económica y se está a la espera de 

que llegue el certificado. 

Agrega que  el lunes o el martes  estuvieron algunos Concejales con él en la oficina y  se les  

informó que está aprobado técnicamente las observaciones,  y que se estaba a la espera del 

certificado para hacer un Concejo y aprobar las bases. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta cuando se van a conocer las bases. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Responde que se 

van enviar ahora, porque primero debían ser aprobadas por la comisión económica. 

 

SR. CERONI: Hace ver que después que se manda al portal hay más o menos sesenta días de 

proceso y la empresa va a tener que tener un lapso de tiempo para seguir trabajando. 

Cree que no sería bueno que la empresa pasara, el quince de junio, ya que debería partir la nueva 

empresa, el 15 de julio de este año. 

 

DIRECTOR CONTROL INTERNO (SR. MARCO CANALES): Señala que no alcanzan los plazos, 

más encima tiene que pensar que termina en mayo, tiene que estar sesenta días en el portal. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que después se tiene que dar sesenta días para que la empresa  pueda 

iniciar, porque tienen que comprar camiones y toda esa cuestión. 

 

SR. VALENZUELA: Cree que en primer lugar se deben conocer las bases y ello es un problema de 

orden administrativo que tiene sus propios plazos, pero el tema de fondo, a su juicio, es que  hoy 

día la gente está disconforme debido a que por todos los lados la basura está en las calles y  la 

empresa no pasa, sin embargo se está pagando igualmente.  
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SRTA. CONCHA: Señala que la preocupación principal radica en que se dieron cuenta que aparte 

de mal servicio, el tema de la corrección de las bases no se había hecho oportunamente, por lo 

que en algún momento aunque no  se quiera  se va tener que dar un periodo mínimo a HIMCE, 

pese a que no ha dado los mejores servicios. 

 

DIRECTOR DE ASEO Y ORNATO (SR. REX BENAVENTE): Explica que en el caso de HIMCE se 

le ha dado una serie de posibilidades y que cuando la inspección técnica se ve sobrepasada se 

informa al Sr. Alcalde, para una resolución definitiva.   

 

SR. VALENZUELA: Y le hemos cursado las multas. 

 

DIRECTOR DE ASEO Y ORNATO (SR. REX BENAVENTE): La última multa que se le curso fue 

en el mes de marzo del año dos mil once, por un millón cien mil pesos, a esta hora no se le han 

cursado más multas. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta si se han cursado las multas correspondientes. 

 

SR. ALCALDE: Responde que están todas las peticiones de multas propuestas por el Director de 

Aseo están  en  Jurídico, para su pronunciamiento. 

Señala que la empresa HIMCE, él no la contrató, lo que significa que no tiene ningún compromiso 

con ellos, por lo que no le costaría nada pasar las  multas y reventar la empresa, pero el único 

perjudicado es Cauquenes al quedar sin el servicio, por lo que se debe aplicar criterio en el sentido 

de que a pesar de los informes del Directivo de Aseo y Ornato se debe tener en cuenta que se está 

a dos meses de terminar el contrato, por lo que cursar las multas puede significar que dejen botado 

el servicio, por tanto cree que se va a tener que prorrogar el contrato de la empresa HIMCE,  ya 

que cree es imposible que alguien venga a hacerse cargo por un tiempo tan breve, ya que la 

inversión de una empresa de aseo es millonaria.  

Añade que él no ha recibido ni un solo reclamo escrito formal de gente o de una población a la que 

no se haga el aseo. 

 

SR. LEIVA: Con respecto a los reclamos por el mal servicio de la empresa de aseo, informa que 

hay testigos presenciales, como es el caso que en la semana pasada  

 

SR. ALCALDE: Considera que cuando la gente se queja directamente por el mal servicio, la multa 

es sin apelación. 

 

SRTA. CONCHA: Cree que se debe ampliar el plazo, pero mientras tanto que se hagan los 

trámites necesarios para licitar la nueva empresa. 

Agrega que está claro que esta empresa tiene muchas deficiencias como para seguir prestando el 

servicio. 
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SR. ALCALDE: Considera que el  contrato vigente  siempre se hizo y partió mal, ya que cree que 

es imposible que un contrato de aseo, salga por siete años con el IPC, es imposible que una 

empresa de ese nivel, a siete años, con veinte poblaciones nuevas en Cauquenes haga el servicio 

por la misma plata, es decir el contrato fue directo a la quiebra y más encima el municipio le pone 

normas tras normas y se siguen inaugurando poblaciones a quienes se les tiene hacer el servicio 

de barrer y extraer la basura.   

 

SRTA. CONCHA: Hace ver que el problema estuvo en que no se fue muy previsor en el tema, 

porque el servicio se licita casi con un año de anticipación, por todas las adquisiciones que ello 

implica, por lo tanto cree que   en estos momentos, como sea  hay  que pensar en una extensión 

de a lo menos, mínimo que sea un mes, porque tiene que estar uno o dos meses, y en el portal 

sesenta días. 

 

SR. VERGARA: Recuerda al Sr. Alcalde que él votó que no a la empresa actual. 

Propone una reunión extraordinaria para el análisis de las bases y su aprobación. 

 

TITULO VII 

SUBVENCIONES VOLUNTARIADOS. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Consulta por las subvenciones para el voluntariado. 

 

SR. ALCALDE: Cree que en  mayo pueden haber recursos. 

 

TITULO VIII 

PETICION DE QUIOSCO. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Solicita se considere autorizar quiosco en calle Maipú, para el Sr. Pedro 

Arellano, ingresos con los cuales quiere educar a su hijo.  

 

SR. ALCALDE: Responde que la petición del Sr. Arellano varió y  ahora para instalarse en la 

Avenida   Doctor Meza lo que hoy día está pasando por un proceso de obras, donde hay un 

pequeño inconveniente. 

 

SR. PEDRO ARELLANO: Da a conocer que Obras no le autoriza porque en esa parte se impide la 

visibilidad. 

 

SR.ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para aprobar la petición que se presenta.  

 

SR. VALENZUELA: Cree que la solicitud de pronunciamiento del Concejo respecto a la petición 

que se presenta  es una facultad Alcalde. 

 

 



Página 24 de 34 

 

                                                                                                

 

    ILSE ARANIS VILCHES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

   

 

 

 

 

 

SR.ALCALDE: Reclama falta de disposición del Concejal Sr. Valenzuela.   

 

SRA. HENRIQUEZ: Considera que los Concejales están para solucionar los problemas de la gente 

y no para discutir entre ellos. 

 

SR. VALENZUELA: Considera que el tema es que para ciertos temas, los Concejales  tienen que 

votar y para otros no,  por lo que en este caso , a su juicio , es el Alcalde quien tiene la facultad, 

que le permite la ley para el tomar una decisión como edil. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que  nunca ha  habido un Alcalde que le de más posibilidades al Concejo 

que él. 

 

ASESOR JURIDICO (SR. GERMAN ALIAGA): Señala que la facultad del Alcalde también es para  

presentar situaciones al Concejo. 

Agrega que para que sean aprobados tienen que ser estudiados. 

 

SR. VERGARA: Consulta que pasa si se rechaza  el informe. 

 

SR. VALENZUELA: Hace ver que al rechazar el tema que se propone, es una situación de aprieto. 

 

ASESOR JURIDICO (SR. GERMAN ALIAGA): Confirma lo expresado por el Concejal Sr. 

Valenzuela, ya que  pasa  que pueden poner cincuenta kioscos y se va a tener que dar a las 

cincuenta personas, tema sobre el cual hay una normativa. 

 

SR. ALCALDE: hace ver que la normativa es referida al centro de la ciudad. 

 

SR. VALENZUELA: Señala que se autorizó un caso en el centro, que esta afuera del 

supermercado, y  en esa oportunidad estaba prohibido y fue viendo el problema de la familia. 

 

SRTA. CONCHA: Considera  que la familia es un punto importante, para que tenga una opción 

laboral. 

 

SR. VALENZUELA: Insiste en hacer ver que  hay una normativa. 

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para aprobar la Instalación de un Kiosco, 

en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a 

nombre del Sr. PEDRO ORTELIO ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida 

rápida. 

 

SR. VALENZUELA: Se abstiene, considerando que no es su facultad autorizar. 
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SR. VERGARA: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

  

SR. CERONI: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

SR. LEIVA: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde 

se encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

Se acuerda aprobar Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde se 

encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 

 

TITULO  IX 

CONVENIO CON EL CFT SAN AGUSTIN. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Presenta caso de una estudiante en  el San Agustín, por lo que solicita ver si 

en merito a que la Municipalidad ayuda al Instituto, se vea una ayuda para ella. 

Agrega que hay casos de estudiantes que necesitan beca o ayuda, para seguir estudiando,  como 

por ejemplo el caso  de una niña que esta con guagüita. 

 

SR. VERGARA: Considera que es muy cara la mensualidad que se está cobrando en el CFT por lo 

que hace presente que hay contrato y que  por la construcción de salas se les entregó por dos 

años, por lo que cree se debería pedir gratuidad para algunos casos que lo ameriten. 
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  TITULO X 

CONVENIO CON EL CFT SAN AGUSTIN. 

 

SRTA. CONCHA: Da a conocer que en el día de ayer se llevo acabo  una reunión la Comisión de, 

por  Salud, oportunidad en la que se recordó que el año pasado se hizo un préstamo a Educación 

de cincuenta millones de pesos, debido a  que se  requería en esos momentos para Educación, en 

lo que se estuvo de acuerdo, pero ahora en estos momentos es de suma necesidad para salud que 

dicho dinero pueda ser reintegrado a las arcas de Salud Municipal , debido a que  este mes vence 

una de las cuotas con el capitulo regional en lo que se refiere a los medicamentos y  se tiene que 

comprar un esterilizador para todos los utensilios en el consultorio Ricardo Valdés, lo que es 

necesario para cumplir con la normativa básica de salud. 

Señala que el esterilizador tiene un costo aproximado de unos quince millones de pesos, mas lo 

del  capitulo, por lo que pide sea un tema visto por finanzas, para hacer el estudio, y ver en que 

plazos y cuando se podría realizar; teniendo en cuenta, que los cincuenta millones de pesos, son 

independientes de la suma que queda por traspaso, y que se determino por traspasó el año dos mil 

doce. 

 

SR. VERGARA: A propósito de Comisiones esta viendo que su participación en la Comisión de 

Finanzas, no tendría mayor sentido  si las platas se están pidiendo directamente al Concejo, por lo 

que solicita se defina la situación.  

Solicita a la Concejala Concha, que la comisión salud cite a la comisión Finanzas.  

 

SRTA. CONCHA: Responde que todo lo que implique  finanzas es la Comisión Finanzas, pero que 

igualmente son materias que a su juicio deben ser de conocimiento del Concejo. 

 

SR. VERGARA: Insiste que son materias que deberían ser tratadas con la  Comisión de Finanzas. 

 

SRTA. CONCHA: Considera que el tema de de la deuda pendiente con salud involucra a Finanzas 

Educación y la Comisión Finanzas Y de Educación. 

 

DIRECTORA DE ADMINISTRACION Y FINANZAS (SRA. PILAR MOYA): Propone que trabajen  

juntas ambas comisiones para ver  temas relacionados con la  compra del equipo y así materializar 

todo el tema. 

Agrega que el otro tema es ver como se entrega ese préstamo, porque se vio de acuerdo a las 

posibilidades. 

 

SR. VALENZUELA: Informa que no hay  ninguna posibilidad de sacar plata de educación para 

entregársela a Salud, porque esa plata no existe y que lo  único que se podría hacer es sacar plata 

de la Municipalidad, obteniendo un aporte especial. 
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  TITULO XI 

INFORME DE LOCATARIOS DEL MERCADO. 

 

SRTA. CONCHA: Pide nuevamente informe respecto a los locatarios del mercado, respecto los 

locatarios que se encuentran conectados a la luz informalmente y además las condiciones  en que 

se encuentran los pequeños productores de verduras que están ubicados entre Antonio Varas y 

Victoria, quienes a su juicio se encuentran hacinados, en cambio otros puestos se agranden, por lo 

que propone se hagan las mediciones y marcaciones  correspondientes según lo indica la 

ordenanza.    

 

SR. VERGARA: A propósito del tema de la feria, da a conocer situación que aflige a una vecina 

que vive en calle Balmaceda, debido a que no puede pasar por los cajones que tiene el Señor 

Aqueveque, más la suciedad que ello implica, en otras palabras  gente que tiene compradas las 

calles de San Francisco dejando cajones durante toda la semana. 

 

DIRECTOR CEMENTERIO MUNICIPAL (SR. HAROLD GOMEZ): Explica que el día jueves en la 

mañana se fue a revisar la situación con el camión Municipal. 

 

SRA. MARIA ALARCON (VECINA DE CALLE BALMACEDA): Explica que cada vez que quiere 

salir de su casa tiene  problemas. 

Pide sacra a lo Inspectores Municipales y poner personas que sepan tratar a la gente, “porque son 

unos rotos e irresponsables”. 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta preocupación por otorgar una solución al reclamo que presenta la Sra. 

Alarcón. 

 

SRA. MARIA ALARCON: Agrega que fue a Carabineros y les dijo que venía a la Municipalidad a 

poner mal a los Inspectores, porque no trabaja nadie, situación similar en el Mercado donde es una 

inmundicia, todo Cauquenes esta inmundo,  nadie saca la tierra,  porque todos los funcionarios  

son unos flojos, gente irresponsable que al Sr. Alcalde no le están respondiendo, le están haciendo 

la cama por detrás. 

  TITULO XII 

COMENTARIO DE PERSONAL DE PARQUIMETROS. 

 

SR. VALENZUELA: Da a conocer situación que aflige a los trabajadores de los parquímetros, 

porque al parecer sus ingresos le han funcionado, debido a que no les han pagado ciertos 

beneficios que les han pagado antes,  

Hace ver que las imposiciones van al día, pero que a pesar de que  el parquímetro se subió de 

ciento noventa a doscientos pesos, dicho aumento no esta de acuerdo  con las remuneraciones de 

los trabajadores. 
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SRTA. CONCHA: Observa que  por temas de contrato se  tiene que ver que se  cumpla con lo 

legal para con los trabajadores. 

 

DIRECTOR DE TRANSITO (SR. CRISTIAN PEREZ): Explica que  en términos de costo,  se tiene 

que ver lo que se les paga a ellos, la cantidad de personas que el concesionario puede contratar, 

pero lo que tiene que ver con los sueldos, es estrictamente  de la empresa. 

 

SR. VALENZUELA: Entendiendo que se trata de una empresa privada que tiene toda la normativa 

que corresponde, pero que el tema pasa porque los trabajadores tenga una explicación sobre la 

disminución de sus remuneraciones, materia que le preocupa ya que el municipio es codeudor.  

 

SR. LEIVA: Da a conocer  que los trabajadores le plantearon el mismo tema, que da a conocer el 

Concejal Sr. Valenzuela, a quienes les sugirió  que se reunieran y conversaran con su jefe, para 

ver de que forma podrían solucionar ya que  efectivamente sucede que pagaba y que se vio 

obligado a pagar menos debido al aumento del aporte al municipio. 

 

SR. CERONI: Informa que de acuerdo a sus conversaciones con el Señor Aguilera, a la gente se le 

esta pagando el base que es el vital, mas se le paga un bono de colación, cargas familiares, horas 

extraordinarias, a lo que se suma que cumple sagradamente con todo lo que es imposiciones y 

esta todo al día con el pago Municipal, por lo que no entiende cual es el reclamo.  

 

SR. ALCALDE: Cree que solamente es un problema de falta de comunicación entre ellos. 

 

SR. VALENZUELA: Propone consensuar una reunión, donde explique el empresario la situación 

actual de la empresa, ya que mayores antecedentes no dispone que no sea lo que uno de sus 

trabajadores le informó. 

  TITULO XIII 

FACILITACION DE ESPACIOS PUBLICOS A PRIVADOS. 

 

SR. VALENZUELA: Felicitando al Director de tránsito Sr. Cristian Musa, por su matrimonio y 

deseándole parabienes, da a conocer un problema que se relaciona con esa festividad  y de otros 

más y la comunidad, es que se produjo en un recinto Municipal, materia sobre la cual no hay 

normativa para poder pasar un bien Municipal para una actividad personal o particular, por tanto 

considera no se puede arrendar, por lo que cree podría haber un error en ello  

 

SR. ALCALDE: Aclara que no se ha dado la figura de arriendo. 

 

SR. VALENZUELA: Cree que de acuerdo a la respuesta del Sr. Alcalde, entonces cualquier vecino 

puede solicitar el mencionado recinto municipal.  

 

SR. ALCALDE: Responde afirmativamente. 
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SR. VALENZUELA: Cree entonces que se debe  tomar alguna decisión frente al tema, si el uso va 

a ser público para que cualquier persona lo pueda ocupar, o  se  va a normar. 

 

SR. ALCALDE: Señala que son bienes de uso público y la Municipalidad es una institución de 

beneficio público, sin fines de lucro, por lo que entonces cualquiera puede solicitarlo, igualmente 

que en  el Barrio Estación, las piscinas del Barrio Estación son absolutamente gratis.  

Hace ver que a las Instituciones, colegios, etc.,  se les ha dado permiso para estar  en la  piscina. 

 

SR. VALENZUELA: Entiende que la normativa permite que  se pueda pasar a instituciones, 

colegios, juntas de vecinos, y cualquier institución sin fines de lucro, para poder hacer actividades 

masivas, pero, considera  es distinto cuando lo pide un particular. 

 

SR. ALCALDE: No está de acuerdo con el planteamiento del Concejal Sr. Valenzuela. 

Haciendo ver que en su calidad de adulto mayor ha tratado de corregir al Concejal Valenzuela, 

pero que ha sido imposible, sin embargo, hace presente, que el cargo de Alcalde exige criterio, por 

lo que teniendo en cuenta que en Cauquenes no hay muchos recintos para eventos, menos con el 

terremoto, por lo que considera lógico otorgar las comodidades para dar felicidad a cualquier 

persona que sea de Cauquenes y  que necesite un recinto que, a su juicio es de ellos. 

Agrega que hay muchas cosas que no se pueden y que se hicieron mal, pero que cuando se tiene 

buena intención y si es un hombre sano, no se  anda persiguiendo a la gente por esas cosas, 

porque si él cuando era  Concejal hubiera tratado de andar tratando de perseguir al Alcalde que 

estaba de turno, hubiese tenido mil cosas que reclamar, pero cree que aquí entra el buen sentido 

de un Alcalde, la buena intención de ayudar a los demás, por lo que le sorprende  sinceramente  

que una situación de este tipo, tan especial, para alguien en la vida, sea criticada en el Concejo. 

 

SR. VALENZUELA: Aclara que su idea es que  si esa posibilidad existe para que otras personas. 

 

SR. ALCALDE: Responde que lo ha hecho con medio mundo, con el que ha querido, con pobres y 

ricos, con el que sea lo ha hecho, y lo va a seguir haciendo hasta el último día. 

 

SR. VALENZUELA: Considera entonces que está bien, es decir que sea para cualquier persona 

que venga. 

  TITULO XIV 

PROGRAMAS DE EMPLEO  

 

SR. VALENZUELA: Recuerda cuando se tuvo una pequeña discusión en el Concejo  respecto a 

que  se estaban dando algunos recursos como Concejo y Municipalidad para hacer programas de 

generación de empleo con fondos municipales  ya que  estos  fueron mal utilizados, porque se 

estaba poniendo personas que no correspondían de acuerdo a lo que permite cada uno de los 

proyectos, por lo que espera que a futuro esta situación no se vuelva a repetir , es decir que el 

proyecto se ejecute con la normativa que la ley exija, sin embargo hoy día está nuevamente la 

Contraloría Nacional.     
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SR. ALCALDE: Confirma la visita de Contraloría, la que está a petición de la senadora Sra. Ximena 

Rincón, la puede ser la veces que estime necesaria esa Institución, pero que el problema está en 

que encuentren culpable al municipio. 

Dentro del tema considera que la senadora debió recomendar, en lugar de estar acusando y estar 

entregando lo que algunos funcionarios municipales entreguen de información para acusar al 

Alcalde, por lo que pregunta al Concejal Sr. Valenzuela si cree  que esa es la mejor manera de 

ganar una elección. 

 

SR. VALENZUELA: Manifiesta que no es la mejor manera de ganar una elección. 

 

SR. ALCALDE: Se alegra que el Concejal Sr. Valenzuela piensa de la amanera como lo manifiesta, 

ya que lo encuentra muy  joven para envenenarse, por lo que le recomienda no haga caso de la 

gente que es mal intencionada. 

 

SR. ALCALDE: Aclara que se hicieron dos programas, uno que es por la SUBDERE que es la 

mantención de los edificios públicos y otro que es Municipal y en este último no hay ninguna 

normativa, por lo que se podía  contratar a las personas que se estimasen convenientes, porque no 

existe normativa. 

 

SR. VALENZUELA: Reconoce que no hay normativa respecto de lo programas municipales. 

 

SR. ALCALDE: Da a conocer que se le pidió a Control Interno hiciera una normativa al respecto, la 

que ya fue entregada, entonces el próximo programa  se va hacer con  normativa. 

 

Agrega que la idea de los servidores públicos es ayudar a corregir los errores, por lo que cree que 

deberían estar todos unidos, por el bien de la sociedad, independiente  de las  ambiciones 

personales, las cuales, a su juicio,  jamás conducen a nada, sobre todo cuando  se es más viejo, 

ya que se debe estar dispuesto a lo que la comunidad diga  y ayudar hasta el ultimo día. 

Agrega que el trabajo de los Concejales y Alcalde, es hacerlo bien y por la gente. 

 

Hace presente que en un rato más los Concejales vana a tomar conocimiento de una acusación 

que le hicieron referente a que él no había entregado combustible a  algunos de los 

parlamentarios, situación que no va a inventar que entregó vales delante de todos los funcionarios 

que estaban con él en los Corrales Municipales, y lo acusan por eso, y hacen trabajar a la 

contraloría seis meses, lo que generó un informe , donde está partida por partida a quien se le 

entregó, a quien se le dio , que número.  

 

Se dirige al público presente, haciendo ver que para pagarle a la gente de los Servicentro, se tiene 

que contar con una orden de compra por cada persona con su número de Rut, para poder pagar, 

ósea  era imposible que alguien echara bencina mal, porque la Municipalidad no le pagaba. 

Añade que en informe apareció que el Senador Larraín recibió y canceló su combustible, por lo que 

no entiende  cual es el afán de hacer una acusación. 
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SR. VALENZUELA: Responde que desconoce el tema. 

 

SR. ALCALDE: No comparte las persecuciones. 

 

SRTA. CONCHA: Cree que todos coinciden en que es bueno establecer los requisitos a considerar 

para contratar  a las personas, por lo que  obviamente la normativa tiene que aplicarse. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que la  normativa esta hecha para después. 

 

SRTA. CONCHA: Señala que por eso lo dice,  para que no existieran posteriores reclamos en 

ningún sentido. 

 

SR. ALCALDE: Deja en claro a los Concejales que hubieron dos programas, uno de la SUBDERE 

y otro municipal, que el de la  SUBDERE donde la Senadora tiene toda la razón del mundo, en 

reclamar una fiscalización de los recursos que son del estado, pero a la Parlamentaria   nadie le 

informó que había otro programa  que es único en la Región del Maule, y que  ahí se incluyó a los 

jóvenes estudiantes de universidades , para realizar trabajos  en la piscina municipal, para  con ello 

poder ayudar a sus padres, con la función de  atender a la gente y que ahora  es solo el programa 

de SUBDERE en el que obviamente  hay que  tener rigurosidad con el cumplimiento de todas las 

normas que la ley indica. 

 

SR. VALENZUELA: Señala que la crítica es  primero que fueron personas que no tenían el perfil 

para poder quedar en esos proyectos, de acuerdo a la SUBDERE, y más encima que la gente no 

hizo la pega, ósea que a alguien se le pagó por algo que no hizo, no fue a trabajar, dos temas, 

entonces ya ahí, es distinto que  se le  esté pagando el sueldo a alguien y que nunca valla y que 

venga a cobrar el sueldo. 

 

SR. ALCALDE: Cree que  frente a lo que dice el Concejal Sr. Valenzuela   habría que hacer un 

sumario a la persona que esta a cargo de la gente. 

 

  TITULO XV 

SOLICITUD CAMINO AGUAS BUENAS. 

 

SR. CERONI: Da a conocer que en reunión en el sector de Aguas Buenas, Cancha de los Huevos,  

se quejaron por el camino y solicitan ver la posibilidad de que el municipio le facilite, 

Retroexcavadora, Camión y Motoniveladora y los vecinos de esos sectores  ponen todo el material 

para arreglar el camino. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que el camino al que se refiere el Concejal Sr. Ceroni es público, 

enrolado. 
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SR. ALCALDE: Responde que si es enrolado, corresponde a Vialidad, por lo que hay que mandar 

un informe al respecto, independiente de la ayuda que pueda hacer el municipio. 

 

  TITULO XVI 

 VACUNACION Y METAS. 

 

SR. CERONI: Da a conocer que en la  reunión con Salud,  se dio a conocer que se inició el 

proceso de vacunación a la población objetivo que solicita el Ministerio de Salud y que se esta 

cumpliendo con las metas, por lo que el Ministerio da mas fondos para que se pueda seguir 

trabajando. 

  TITULO XVII 

RECUPERACION EQUIPO MOVIL DENTAL. 

 

SR. CERONI: Propone ver la posibilidad de un proyecto para recuperar el  equipo móvil dental, 

porque está  bastante deteriorado. 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta su acuerdo con la propuesta del Concejal Sr. Ceroni. 

 

  TITULO XVIII 

BACHE EN SECTOR VICTORIA CON CATEDRAL. 

 

SR. CERONI: Solicita se reparen unos eventos que hizo la Compañía de Teléfonos en toda la 

esquina de Catedral con Victoria. 

 

SR. ALCALDE: Solicita al Administrador Municipal pase  el camión  bacheador por la esquina de 

Catedral con Victoria. 

  TITULO XIX 

AMPLIACION DE RECURSOS PARA BECAS MUNICIPALES. 

 

SR. LEIVA: Manifiesta su preocupación por las becas municipales, ya que hay cuatro millones de 

pesos, para las nuevas becas, por lo que propone  ver la posibilidad de aumentar los recursos en 

ese ítem  para apoyar a más estudiantes como  se hacía en otros años. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que  hay cincuenta becados. 

 

SR. LEIVA: Responde que los recursos se ocuparon en pagar a los becados anteriores y quedan 

cuatro millones de pesos, es decir solo para siete personas. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que  tienen que ir saliendo de la universidad cada cuatro años. 
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SRTA. CONCHA: Señala que el tema de las becas tiene una normativa precisa, que establece los 

términos cuando se otorga y se deja sin efecto la beca, por lo que si no sale nadie,  va a llegar el 

momento que no  se va a poder entregar la beca. 

 

SR. ALCALDE: Aclara que si  no sale nadie, no se  renueva la beca. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que  van  más de diez o quince años dando becas y todos los años van 

saliendo estudiantes. 

 

SR. VALENZUELA: Propone que si no se le da becas  a todos de nuevo y que postulen todos 

ellos. 

 

SR. LEIVA: Pide se vea alguna posibilidad de recursos, de  aumentar recursos para que existan 

más becas. 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta estar de acuerdo con la propuesta del Concejal Sr. Leiva. 

   

SR. ALCALDE: Da información a la Comisión de Educación en el sentido de que llegó un fondo a 

libre disposición a todos los Municipios que son veinte y tantos millones de pesos, de los cuales se 

pueden considerar para becas. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que no se puede dar becas a término de carrera, porque por eso está 

pasando que  hay que colocar  recursos que no hay. 

Agrega que de aquí a cinco años   se va a terminar entregando ciento cincuenta millones en becas. 

Hace ver que se tomó la determinación que corresponde que los que postulan terminan la carrera, 

pero antes  se hacía todos los años , porque no era para toda la carrera, por lo que  se trató de 

solucionar el problema, para ayudar a la gente, para que no tengan que estar postulando todas las 

veces. 

 

SR. ALCALDE: Cierra la sesión siendo las 13:02 horas. 

 

 RESUMEN DE ACUERDOS SESION ORDINARIA N° 122 DEL 03 DE ABRIL DEL 2012.- 

 

 Se acuerda aprobar trato directo para la ejecución de los siguientes proyectos: 

1) Ampliación Cementerio Municipal 

2) Reposición Locales de Floristas Cementerio de Cauquenes 

 

 Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención de los Proyectos con 

financiamiento F.N.D.R. 2012, de acuerdo al siguiente detalle: 

1) Ampliación Red Alumbrado Público diferentes sectores 

2) Reposición Sede Social Los Troncos comuna de Cauquenes 

3) Reposición Capilla Cancha de los Huevos comuna de Cauquenes. 
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4) Reposición Capilla Rosita O°Higgins comuna de Cauquenes. 

5) Reposición Capilla Pila del Rosario comuna de Cauquenes. 

 

 

 Se acuerda aprobar Nombramientos para aniversario de Cauquenes año 2012, de acuerdo 

al siguiente detalle: 

CIUDADANOS DISTINGUIDOS: 

SR. BERNARDO CARRASCO 

1) SR. PEDRO LEAL JARA 

2) SR. RAUL NOME ALÉE. 

3) SR. CRISTIAN GOLDBERG VALENZUELA 

4) SR. FELIPE CUBILLOS SIGALL (Q.E.P.D) 

5) SRA. SILVIA SANTANDER GONZALEZ 

6) SR. MARIO CERRO MARTINEZ ( Q.E.P.D.) 

7) SR. HERMAN MORENO FARFAN 

8) SR. VICTOR YEVENES MARQUEZ 

9) SR. JOSE ULLOA OLIVARES 

10) SR. DANIEL ABARZUA FARIAS 

11) SR. DAVID RIVAS IRRIBARRA 

12) SR. JULIO MAULEN OTEIZA 

13) SR. DANIEL VALDEBENITO ZUÑIGA 

14) SR. RENATO SEPULVEDA VIGUERA 

15) SR. LUIS HUMBERTO ALARCON ALARCON 

16) SR. VICTOR FUENTES FAUNDEZ 

HIJO ILUSTRE: 

FRANCISCO VILLANUEVA GAETE 

 

 Se acuerda aprobar Instalación de un Kiosco, en Avenida Doctor Meza, a la altura donde 

se encuentra el letrero que indica funeraria de la Hoz, a nombre del Sr. PEDRO ORTELIO 

ARELLANO DIAZ, RUT: 8.064.608-9, para la venta de comida rápida. 


